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№ 記述内容（原文）

8 どこも同じ様に子育て世代の誘致に積極的。

だが、二宮はお世辞にも都内への通勤が楽な地域でもなく、バスも少なく不便。

朝夕の巡回バスを町営で行い、都内通勤者を優遇し、自閉傾向（ADHD 等）の子供への教育を充実させ

就職まで、町ぐるみで見守るといった特徴的な策でもないと難しいのかな？と思う。住み始めて間も

ないが、正直環境はいいが田舎。近隣市町村まで出ないとおいしい店もない。車がないとどこにも行

けない。（めんどうで）という印象。新幹線の通過音と他市町村のパトカーのサイレンがあるものの非常

に静かで居心地の良い町ではあるが…。

9 なるべく少なくしてゆく。

11 公共施設の中で一番理解できないのはふたみ記念館です。個人の運営にすべきだと思います。

12 町役場の立地は駅前である必要はないと感じる。（そもそも町内の人がターゲットなので）今のラディア

ンがある場所が理想。いくつかの施設をまとめ、広い駐車場を作り、巡回バスを用意し、平地に立て直

すことを希望します。果樹園跡を平地にできるのならそこに立て直すのも良いのでは。

13 施設を統合してラディアン周辺に集めてほしい。隣接地にコンビニを誘致する（希望）現庁舎は売却希

望。

15 子供の数が減るということで、交流がますます少なくなると考えられます。（親、子供に）現在も不定期、

少数のコミュニティやイベント、ありますが 1 ヶ所に集まれて、各検診等も受信できるようなスポット

ができればありがたいと子育てする立場からいつも思います。特に、検診時に保健センターまで行くの

はよいですが、アクセスが不便なこと、駐車場が確保されていないこと、すべてが大変です。子育てサ

ロンもありますが土日（土曜は空いている日もありますが）全日開いていてくれるととてもありがたい

です。大変かとは思いますが…。公園の草木がボーボーなのも気になります。よろしくお願いします。

19 二宮町のビジョンを明確にすべき。①例えば『育児の町 二宮』など町営体育施設を充実させ、外部か

らの移住促進を図る。外部に対する宣伝活動も重要。②また、二宮町には産業が少ないため、住民税が

高い。税の軽減制度などを用意して企業誘致が出来ないか。企業誘致ができれば、人口増加が期待出来

る。誘致の場所は町の有休地、小学校統廃合後の跡地利用。

20 削減してラディアンをもっと有効に使用する。空室を必要に応じて地区の集会などにも使用（無料）個

人（有料） ラディアンに遠く使いにくい地区のみ集会所残す。児童館は子供も少なく利用も少ないの

で削減でいい。なくなって困る人は少ないと思うので思い切って減らしてもらいたい。今後の若者に負

の遺産を残さない為にも。

21 人口減や高齢化に伴い公共施設は思い切って半減させる事に将来の街づくりに大切であると考える。

26 色々なイベント事をかいさいして（近隣市町村の様に）二宮いいねをアピール！

27 地域の集会施設ごとに、いろいろな年齢の方が集まるようにしたらどうか。お年寄りも小さいお子様が

いる方も自宅から近い方がよいし、多くの相談にものってもらえると思う。（お年寄りの方の意見が聞け

る）専門家の相談は月に 2 回とか日にちを決めて集会施設に来てもらうなどすればよい。サービスプラ

ザでされていることも、日にちを決めて、集会施設でできるといいと思う。

32 二宮町でのイベントをもっと増やして欲しいです。朝市などやっているが、いまいちもりあがらない気

がする。もっと日中のイベントをやったり（ラディアンのとこで）（東大跡地でも）花火などあると人口

増加につながる気がする。

33 町人口の減少、少子高齢化は国全体の流れ。それに対応するためには町の仕組みを考える必要あり。町

として独自のアイデアを考えつくことはかなり難しい。他行政、町・村の情報を的確に把握しつかみ取

る組織・人材が必要。現代は情報化時代です。早いもの勝ちです。よりよい情報、早い対応これが一番
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です。

38 老朽化が進んでる公共施設が多数あるので統廃合を積極的に行った方が良い。徒歩で 20 分程度の道程

であれば問題はないと思う。

40 需要と供給に合わせて変えていく必要あり。子供とお年寄り（に限らず）の交流が出来る様にする。学

童保育の場と大人のくつろぎの場を一緒にするとか（隣接）。登下校の際の安全のため子供の親だけでな

く地域の皆で見守れる様にする。

41 設問内に書いたコメントの通り、情報をお願いします。（今もとれるようになっているのであれば、私の

知識不足ですから申訳ありません。）同時に人を増やすのためのサービス（施設にも通じるかもしれませ

んが）また、企業誘致などの税金収入増策などもお願いします。

（設問内のコメント）削減廃止した場合のリスクなど公表してほしい。困る人はどのくらいいるのか、

その対応はできるのかなど。現状の利用状況、町民へ利用するための案内など取り組んできたことを教

えてほしい。判断または考える材料がない（無責任）

43 町の人口減少をいかにくいとめるかを考えるべきではないか？民間企業の誘致や援助により人口増加を

いかに考えていくかだと思います。高齢化は日本国内全土で起こっていることであり、健康寿命をいか

に延ばしていくか、地域：町全体でシルバー人材の活用と福祉の充実に取り組み、若い世代の子育て支

援と働く場の確保等々、人間の流入を考える魅力ある町づくりと公共施設の充実を進めて福祉施設、文

化施設、体育、レジャー施設等集中施設の設置によるスモールコミュニティー作りによる現状からの今

後の対応を考えるのではなく、人の流れをいかに変えて、二宮町に人口増加の政策に取り組むことが重

要ではないでしょうか。乱筆にて失礼します。

49 スポーツ施設等にスポーツメーカーのスポンサーを募り、費用の軽減をはかる。又、施設の名称の一部

にスポーツメーカーの名前を入れる等。

51 近隣自治体との施設シェアリングも推進すべきではないでしょうか。

52 他市から引越して来た者です。他の地域にもっと良い町だとアピールすべきだと思う。この町を

知らない人間が多すぎる。住んでみて、他のどの町よりも、住みごこちの良い町なのに。もった

いない。人口が減少しているのはしかたがないのかもしれない。目先の人口についてより何年も

先の事を視野に入れた、人口獲得を目指すべきだと思う。

53 ・団地の有効活用→大学生や一人親などに今までより安く貸す。（外国人など）⇒その人達に一人暮らし

の老人を助けてもらうシステムが出来るといい。

・町立体育館など、中高生が使える方が良いのでネットで予約など出来るといいと思う。

・プールは温水プールだけにして小中校を再編したときにプールが造れたらいいと思う。

・各役場の様な施設は 1 か所で、駅前にあればいいと思う。老人が増える、多いので、バスなどを出し

てもらえれば安心です。

55 温水プール、町立体育館、運動場など、同じ分類でまとめられるものはまとめられたら便利かなと思い

ます。スペースによると思いますが…。

57 小学校の統廃合について。統廃合後の通学の不便さが考えられます。私は二宮町の端でコミュニティバ

スを利用することができませんでした。そして現在は神奈中バスも国府津から二宮間のバスがなくなり

不便になりました。統廃合するには距離がありすぎて子供の足ではかよえなく、親の送り迎えが必要に

なると思います。（そのためには通学時間のみにバスを出すなどする）

二宮の人口を増やす為に、”二宮に住むとこんないいことがある”といったサービスをする。他県で子育

てサポートなどをやっているようなので、それににたサービスをすべき。二宮町にしかできないような

イベントをやる。
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58 子供がへるかもしれませんが、公園や広い平らな原っぱがもっとあるといいと思います。自分も小学生

のころラディアンの表の駐車場であそんでいると（ボールなどで）おいだされたりしました。ラディア

ンの裏のジャリの空き地でボールで遊ぶよう言われました。そしてその空き地も今は駐車場になり、奥

には幼児用の遊び場はできましたが、小学生が学校帰りにサッカーや野球やカンケリなどをおもいっき

り走って遊べる自由な広い場所があるといいと思います。学校の校庭でなく、家の前の道路でもなく、

学校も家でもない、子供だけのコミュニティーをつくれる、公園や広場があると良いと思います。公園

や広場にはバスケットゴールや手洗い場（トイレでなく水道だけでも）、ベンチがあるとなお良いです。 

63 ・二宮町の公共施設はほぼ利用した事が無い。この維持費用は無駄でありもっと他に費用を掛けるべき。 

・東京まで約 1 時間の立地ではあるが、小田急圏内への交通が非常に不便である。西湘下り車線に出口が

無いのも不便。

・人口増加を見込むのであれば、現役のサラリーマン層の意見を積極的に取り入れるべき。

・お年寄や子供の意見も大事だが…。

64 ・町内の公共施設は種類は十分だと思うが、どこも小規模で具体的な内容が分かりにくい。また、駐車

場も少なく、バスの本数も少ないので行くのが大変。

・運動公園は他町のものの方が使いやすい。

・公共施設とは話が違いますが、町内に総合病院ができてほしいという声をよく聞きます。 

68 同じような店ばかりふやすのではなく、いろいろな種類の店をふやし、どこに住んでいても歩いて買い

物に行けるような町づくりを願います。

72 今回、公共施設が二宮町にこんなにたくさんあるのを初めて知りました。知らない方も多いのではない

のでしょうか？車がないと不便なところも多く、出来ましたら駅周辺、ラディアン周辺に集まっている

と利用し易いです。（バスで行き易い所）

海もあり山もあり、交通の便もいいのに引越してきてすぐ役場の方の感じの悪さにまたすぐ引越しよう

かと思ったぐらいです。

私にとっては、この役場の方の印象が町の印象となってしまいました。でもご近所の方も良く、親切な

方が多いので、二宮町がもっと発展して、人口が増え、活気にあふれれば良いなぁと思います。

74 「二宮町人口ビジョン」によると、町の人口は今後も減少を続け、少子高齢化もさらに進行すると予測

されています。

とありますが、このことはもう 2、30 年前、いやもっと前からわかっていたことだと思います。私みた

いなど素人であってもそういう話が出始めた頃にはそうなるだろうな、なんてひとりで納得していたよ

うな記憶があります。

まだまだ先のことだからいずれ政府が何かうまくやってくれるだろう、二宮町、神奈川県も何かやって

くれるだろう、と「人まかせ」、他人事みたいに甘く考えていたのだと思います。

その「つけ」が今、というか相当前から来ているのです。

すみません。釈迦に説法、みたいなことを書きました。

要するに何を言いたいか、といいますと、今やるのは「公共施設再配置・町有地有効活用」だけでしょ

うか、違うのではないでしょうか？ということです。

これまでは二宮町は「人口減少・少子高齢化」に対して具体的にどういうことをやってきたのか、その

成果があったのかどうか、表れたその数字は？
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私ははっきりとはわかりませんが（やってきているし現在も進行中である、のでしたら大変失礼なこと

を私は書いていることになります。申訳ありません。）、「公共施設再配置・町有地有効活用」に平行して

「人口減少・少子高齢化」対策を強く進めていくべきだと思います。

このままだと二宮町は消滅してしまいます。二宮町だけではないと思いますが…。

「子どもを産みやすい、育てやすい、生活もしやすい二宮町」にするにはどうすればいいでしょうか？

この世の中、小さい子供たちほど社会の将来、未来にとって大事なものはありません。

「長寿の里にのみや」（と言っても、二宮町は年寄に優しい町、とも思っていませんが）よりももっと前

向きの建設的なキャッチフレーズで、これからの 20 年、30 年、50 年、そしてもっと先のことを考えて

ほしいと思っています。

76 魅力ある施設（講演会などを開く）児童館とは名ばかりで、子供だけの利用はまずありません。放課後

の遊び（お年よりとの交流）のスペース、勉強、他学年との交流ができる場所があると良いと思います。 

77 二宮商店街を通り、二宮駅に向かう中で、先日、遊びに来た友人は「どこが商店街なの？」と不思議そ

うにキョロキョロしていた。あの北口商店街をもう少しなんとかできないものかと思う。古い人たちも

多いし、難しいとは思うが、駅を降りてやはり目立つ場所なので。

78 コンパクトシティの推進を図る。野放しに宅地開発することにより、ガス、水道、電気、下水等の施設

が拡散しその維持で費用がかかる。町の機能を幾つかの拠点に集約して費用のかからない便利で住みや

すい町づくりが必要です。

79 人口が減少するので、施設も減少させれば、より二宮町の公共性の魅力は減ってさらにひとが来なくな

るのではないかと思います。学校の数の減少は子育て世代をより遠ざけます。待機児童ゼロを維持し、

より子育てし易い環境をアピールすべきですが、現状の PR は共働き世代や、東京横浜勤務の人間には

ロールモデルが伝わっておらず、理想の生活像を伝えられていない気がします。ふんわりとした良さの

PR では人は動かない気がします。都市ガスの誘致や、小中学校近辺の賃貸価格開示、外から来た人間へ

の情報フォロー等、色々アピールする所はまだある気がします。（町の広報にまず市外局番をつけて下さ

い。町外の人間には局番が分からず、緊急時に本当に焦りました）どこか内向きな気質から明るい方向

に気持ちを変えてはいかがでしょうか。二宮町はまだ元気な気がします。

80 費用対効果を考える時、①町職員の提案制度を行う。②町民には必ずその通のプロがいる。その方の協

力を求める。③民間会社にまとめ等や進行を依頼する事をやめ、町職員で二宮町に身近な方の知恵、提

案、意見を大いに利用する。

81 ラディアン 1 時間駐車無料を 2 時間にしていただけると、ゆっくり読書まででき、ゆとりがあるよう

に思われます。（お願い希望です）

84 公共施設の無料化を検討いただきたい。近く公共施設無料のところが多々あります。ラディアン駐車場、

会場を借りる者には車一台無料化をお願いできたら…。以前（新設当時は）無料でした。1 時間ごとに車

入れ替えは危ないかなとも思います。無料時間を 2 時間単位にしていただけたら、ゆっくりと読書も出

来るのでは…。提言します。

88 住みよい「長寿の里にのみや」はどこに行ってしまったのか？このフレーズに引かれ 30 年前に横浜から

引越して来たが、これといった産業も無く、良いまちづくりが出来なかったのか？人口減少に歯止めが

かけられない傾向が続けば町の破綻につながり、公共施設の維持も難しく、統廃合もやむを得ないと考

える。

89 1.育児用、高齢者用施設を重点にして中間層は思い切って縮小する

2.二宮町は「一大文化都市」として教育、芸術、芸能の活動強化を図る。
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92 ・インターネットを上手く利用し、少ない人員配置でも対応できるようにする。よい施設が沢山あるの

で、町外の人にもアピール。積極的に来てもらい、収入源とする。

・その他、町民センターの冷暖房を通年利用できるようにしてください。夏、6 月でも暑い日は夜間窓を

あけると虫が入ってきて大変です。

93 私は二宮町で産まれて育ちました。15 年程町を出て再び二宮へ戻りました。夫は他県から二宮へ来まし

た。二宮は長寿の里であるのはよく知っています。お年寄りを大事にする事もわかっています。しかし、

今後は若い世代の人たちが町にいなければいけないですよね？若い人達が集まる場所（土日に家族で気

軽に遊べるような公園）、子育てがしやすい環境（他市では 2 才になるまでおムツがもらえました）、子

供が安全に遊べる近所の公園（すべり台しかない国道に面した公園は果たして必要でしょうか？）、駅周

辺の便利さ（役場まで急坂を登らないといけないのは苦であります）。

町が企画するイベント（？）にも古さを感じますし、魅力を感じません。

花火大会もせっかく海に面しているのにやらない。だったら 10 年に 1 度でもシンガポールでやってる

ワンダー・フルみたいなのやれば良いのに。

吾妻山のお祭りもいつの間にかなくなってる…。集客の為の何かはやったのですか？人が集まらないな

ら、駅周辺からの登り口でも何かやれば良いのに。

吾妻山の菜の花はキレイです。下の方で何か売ってましたが、登ってしまうと自販機しかない。

駅北側の商店街も車の行き来が多く両者（車、歩行者）ともに通りづらい。

南側の商店街もシャッターがしまってる所ばかりで行きたいとも思わない。

空き家だってたくさんあるのですよね？都会の人がゆっくりくらせて子育ても楽しくできるーって思っ

たら少しは魅力ある町にできるのではないでしょうか？

古民家を和風にリノベーションして畑が庭にあったりしたらとても優雅な暮しに見えないでしょうか？

メディアの力を借りるのも手ではないですか？

とにかくもっと活気のある二宮になってほしいです！ただ生活するだけの町でなく楽しめる町になって

ほしい！

94 東京大学果樹園跡地の件ですが、子供というワードは消した方が良いのではないでしょうか？逆に 20 代

30 代の集客を見込める、と言う考え方をした方がまず二宮町に来てもらい見てもらうと言う考え方で集

客してこの町の良さをアピールし、居住してもらうとの考え方の方が入口を増やせるのでは。又、雇用

の確保として IR 法案で大人が遊べる場所として活用していくという考え方もあるのではないでしょう

か？子供を増やすという事より 20 代 30 代の人が流出しないようにする事を考えていた方が良いと思い

ます。

※図書館の在庫本の数をもう少し充実させてほしい。なんとかなりませんか？他地区の人が逆に来館 

してくる位の本の充実具合に期待します。

96 菜の花のシーズンになると町外から多くの人が訪れています。駅前の施設が老朽化して不便ではないで

しょうか？二宮駅前の再開発を望む。

98 ・1 か所集中+移動型⇒①複数ヶ所運営は人件費がかかるので、同じような役目、役割、機能を持った施

設や設備はまずは統合する。②高齢者や障がい者、移動が容易に出来ない方向けには移動オフィス（軽

自動車による巡回⇒・曜日や時間決めてやる（例：○○地区は△曜□□時とか）又は・要望があれば日

程調整のうえ自宅まで伺う）で対応する。

※民間運営の話になりますが、町内に本屋が 1 軒も無いのはいかがなものかと。（スマホや Amazon で

見たり買ったりは出来ますが）

101 ・東大果樹園跡地利用について 1.少年野球場、ソフトボール他、町民の参加型利用 2.広い跡地は園芸
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広場にしたらよい（老若男女が楽しめる）

・プールは山西プールと温水プールは残す

・人口減少にあたり、駅前公民館を町民も観光客も新築した駅前公民館へ行こうと夢のある会館にして

欲しい

102 現在の町政、即ち、町長の行政に対する姿勢に疑問符が。理由は本件のアンケートの主旨をみると町長

が「町政はお金がなく、どうにもならないので町民の皆様、助けて下さい」と言っているように聞こえ

る。村田さん、お茶飲み会への出席行政ではなく、もっとお金もうけの出来る行政（企業誘致など多角

的に）に目を向けられないのかなぁ。小さな会合へ顔を出し、「良い町長だねー」と言われるだけの飾り

町長ではいけないネー。もっともっと県、国に対し、現状のアピールをし、地域交付金をちょうだいす

るなど、の活動を全力でやって欲しい。印鑑押しやお茶のみ施政では町はすくえないのでは…。その中

での二宮町のビジョンを形成していけたらベターなのではないかなぁ～。

山間部への公共施設建設を屋外施設（パークゴルフなど、サッカー、ソフトボール）など

※現在の財政状況は大規模な投資は困難な状況。さらに人口や歳入は少なくなる中、将来的にすべての

公共施設の維持は困難です。などの消極的行政はやめ、もっと攻めの行政をやって欲しい。

104 学生が社会人になっても二宮にいたいと思えるようなまちづくりをしてほしい。まず、橘団地行きのバ

スの本数が少ないなど、交通の便が大変不便である。また、バスの本数が増やすのが大変なら、バス停

（駅のバス停）周辺にゆっくりバスを待てるくらいのカフェなどがあると良いと思う。

108 ・若者が定住したいと思えるような町作りが必要ではないかと思います。

・施設のあり方については正直よく分かりませんが、明らかに人が入っていない所等は廃止、または別

の新しい施設にリニューアルなどしてもよいのでは。

109 百合が丘在住の者ですが、一色小学校のグランドをお借りして 6：15～7：00 迄中国体操、NHK（ラジ

オ体操 I、II、みんなの体操）を 16 年間続けて居ります。雨天、土、日、祝日はお休みです。常時 45 名

位居ります。又年配者が多い為、4 月～10 月（11 月～3 月迄は休み）気候の良い時期行って居ります。

無理の無い体操ですので最高齢 96 才の方も健康に良いとの事で身体が続く限り参加したいと申して居

ります。他の地域でも小中学校のグランドをお借りしてラジオ体操を行えば健康にもコミュニティにも

良く、帰りは和気あいあいと楽しく帰ります。（一色、緑が丘、中里からも参加して居ます）

111 ・他市で教員をしています。学校の統廃合について教育の質を確保するために進めると町はしていま 

すが、教員の人事の幅がこれ以上せばまるとよい教育はできないのではないかと考えています。その

ため統廃合には反対です。もしするのであれば、今行っている広域人事交流よりも多くの教員の異動

が活発になるよう教育委員会を中心に検討して頂きたいと思います。例えば近隣市町村の小学校 2 校

と二宮町の小学校の間では特別な手続きなく異動ができるようにするなどが考えられると思います。

・町立保育園のあり方を改善してほしいです。現在育児休業中ですが、保育園の空き状況を問い合わせ

たところ、空きがなく入ることは難しいと言われました。子育てしやすいまちづくりとは人口の増加に

もつながると思うので、定員を増やすなどの改善をしてほしいです。また、入園当初のならし保育は必

要だと思いますが、仕事に復帰したばかりの状況で約 1 週間続けて早退しなくてはならないのはとても

厳しく感じます。仕事のはじまる前の月であっても、ならし保育の間は入園可能にするなど、仕事と子

育てが両立できるよう考えていただけたらと思います。

113 年金を（上）増やす。交通手当上限なしにしろ。

115 町の公共施設を少しずつまとめてもらいたい。交通機関の利用しやすい場所へ。

116 さして産業もないし、法人としての税収も何もみこめてない現状としては、先は細くなる現実ですよね。

個人税収だけでは町は発展してかないと思われる。町外の人がお金を落とせる施設や環境を整えたり、
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アイデアが必要かと思います。お金がないからないからと削ること削減することばかり言ってないで。

118 ①耐震性が無く老朽化していて、なおかつ利用者数、利用頻度が低い施設の廃止。

②町の人口が減少することが予想され、公共施設の経営は厳しいと思われます。住民出資の株式会社を

設立し、住民と一体となって何か（小売店など）公共施設の一角で始めたら良いと思います。

③町の財政が人口減により少なくなる事は予想されています。稼ぐ事を考えたらいいと思います→人口

増になる様な魅力のある町作りも必要ではと思います。

④施設の統廃合において外部（リストラの専門家）などに意見を聞き、残す施設の精査をしたらいいと

思います。

⑤小中学校を適正配置した場合、バス路線がある所ではバス代を現物支給とする。理由として、地元参

入をしてくれている神奈中に貢献。

121 人口減少はやむを得ないとして、町内への外からの経済効果を強化する為の工夫をしたいと思います。

※ 例えばラディアンのようなホールは近隣市町村には無いので近郊の方々を呼べるような講演な

ど そのチケットの半券を持参すると商店街のサービスが受けられるなど。

122 今の庁舎が坂道を登るので年よりはたいへんです。二宮小学校の所につくると便利ですよね。

127 有効利用されていない公共施設がくさるほど多すぎる。もっと土地の有効活用化（民間に貸出したり、

老人ホームの建設）を積極的に考えるべき。人口が減少を続けるとわかっているのに公共施設の維持を

考えるのはなぜ？どんどん廃止して、住民税を軽減すべき。

129 公共施設の老朽化、統廃合を考えるのであれば、小児をもつ親、高齢者が不便をしない事を考えてほし

いです。手続をするのに町役場、保健センター、包括、銀行。どこに何の手続きに行けば良いのかわか

らない。町役場で聞けど○○へ行って下さい。都度、車を出し場所を変えるのは大変です。老朽化であ

る以上（→※①）、工事が必要なら住民が必要な手続き関係は○○スポーツは○○と必要な所にまとめて

ほしい。しかも、時間がかぎられており、少しでも時間をすぎると受付けてくれない。児童数が減少し

ているからと小学校、中学校の統廃合の前に。

※①建て替えてしまえば良いのでは？広い所に集合にして。高齢者も集える所を役場内に入れてしまえ

ばコミュニティバスの利用者も増える。ベビーカーでも車イスでも利用できる施設、建物内に赤ちゃん

から高齢者までが行きかう所、お休みの日でもにぎわう（町民が利用したくなる）役場建物を作ってほ

しい。役場は今の場所だと不便ですよ。駅前なのは良いけど、坂道はね…。

130 東京大学果樹園跡地農園として活用したらいいと思います。

132 人口減少社会について

・高齢者が増える事を前提とし、多くの施設でバリアフリーや高齢者用の集会が出来る場所を増やす。

また、高齢者の”孤独死”などを防ぐため、町での繋がりを作る。役場の人が定期的に家をおとずれる。 

・人口減少を防ぐ場合、現在、若者には住み辛い町となっている事が減少している事からもわかるので、

生活する上で、定住者を増やすことが重要となる。そのために、若者が住みやすくするための施設が少

ないと感じる（これは資金面で難しい可能性あり）

・移住者を増やすため、ネットを使った PR 活動、アニメーションやドラマなどを使ったメディアミッ

クスをする事で来町者を増やし、広く「二宮町」を知ってもらう事につながると考えられる。現に Twitter

などの SNS でも、2011 年にアニメ放送した「THE IDOLM@STER」に出た町として訪れている人が見

られた。

・このように、高齢者が増えているので、高齢者に対して、生活しやすい町、施設づくりと、移住・定住

者を増やすため、町全体を使った PR 活動、メディアミックス戦略が今後の二宮町を残すために重要に

なってくるのではないかと考えられる。
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（若者が知らない、使っていない、使い方が分からない施設が町に多すぎる！！）

133 他市町村と比べて二宮町は若い世代の幸福指数がかなり低くかんじました。例をあげると妊婦検診の

ク ーポンの利用額が下がったという話をききました。（違ったらすみません）子供はもういいかな…と

か他市町村はいいなとか話していました。長寿の町をうたってますが、子供が減りつづければ長寿ま

で生きる人数も減ってしまいます。

歩道の整備も考えて欲しいです。人が１人歩けない歩道などとてもベビーカーでは通行できません。坂

道ばかりの公園とか…。施設の事も大切な話だと思いますが日常生活を送るうえで必要な整備を考えて

欲しいです。

二宮町に行けばなんでもそろうよねという店舗の誘致、例えばホームセンター、本屋など他の市町村か

ら行きたい場所にすることで次の引っ越し先を考える際に二宮が候補地に入るんじゃないかな。

乱筆乱文にて失礼致しました。

134 人口が減って町での維持費がなくなるのであればどこかの町や市と合併か吸収されてやっていくしか方

法がないと思う。二宮は住むには暮らしていく場としてはとても素晴らしい環境です。私もこれからず

っと住み続けます。しかし、二宮町が具体的にどこか良くなったとか、毎月の広報を見ていても、申し

訳ないですが何も見えて来ません。お金がないなら、ないなりの方法でやって行く方法はいくらでもあ

ると思うし…。お金がない、人口が減り続けていく、わかっているのですから、もっと他県や他町のよ

うに、二宮のコトを発信して、二宮へ足を運んで知ってもらわなければいけないのではないでしょうか。 

※菜の花ウォッチング時期に駅前の体育館で町内のお店が何件か入ってお弁当等を販売したと聞きまし

たが、町がやっているのに、ただ体育館内で売っても来た人には全くわからないのに、なぜもっと目に

わかる形で宣伝しないのでしょうか。信じられないです。

138 共働きの夫婦が多くなっているので、土日曜日、月に１日でもいいので公共施設を営業してほしい。（特

に役場）もしくは営業時間をズラしてほしいです。例えば 13:00～21:00 等。 

140 人口減少社会における公共施設のあり方について

・施設存続の維持費についての長期ビジョンを明確にすべき。

・費用対効果を考え、集約できるものは集約し、地域密着型には執着しない。

・基本は、受益者負担ではあると思うが、可能な限り民間企業の活用も取り入れるべき。

施設の統廃合について

・統廃合は推進すべき。

・老朽化施設の補修（耐震化等）に維持費を掛けるなら、新施設への移行を。

・小中学校の数は 1 つに纏めて集約化を図り、空いた土地の有効活用をすべき。

①例えば、東大果樹園跡地に全部を集約し、総合施設として運動場も武道館も含め移転し学校の機能以

外にも利用できるような手法を考えるなど。

②移転後の小中学校の跡地の利用を民間企業を利用しての再開発など、後々の財源として（固定資産税

収入など）も視野に入れるなど。例えば、駅前の高層マンション建設で住民を増やすなどの考え方もあ

りか。

③教員数の見直しによる人件費の削減。

④スクールバスなどの導入による遠隔地への対応。

・駅前の一等地（と思われる土地）の有効活用を考えるべき。老朽化した福祉センターや町役場につい

ても、同じ場所で建て替える必要性は感じない。タワーマンションや立体駐車場などで賃料収入などを

稼ぐなどで税収減少をカバーするなど。

141 ・スポーツ施設の統廃合については利用団体の意見も聞くべきだと思います。利用している人でないと
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わからない点があるはずです。

・公共施設には広めの駐車場が必要です。特に保健センターは狭く少なく赤ちゃんの検診時に困りまし

た。もし統廃合するのであれば今まで使用していた場所から遠くなり車を利用しないと行けない場合も

出てくると思うので、駐車場の確保は考えてほしいです。

・施設を（特に）廃止する場合、明確な理由を町民にも広報で知らせてほしいです。利用人数や料金が

どれだけ減っているか…等。袖が浦プールは突然休止ということになったが、どうしてなのか、なぜ山

西プールは残したのか、説明が（町民には）なく、おかしいと思いました。

・小児病院跡地にスポーツ施設（体育館、武道館）を新築移転する、というのはどうか。

・統廃合された跡地は、民間に売却するのか？もしそこに住宅が建つなら何かおかしいような気がしま

す。

142 子育て世代が暮らしたくなる町、教育をする。人口減少、少子高齢化が進行するので、町外から見て魅

力的な政策が必要だと思います。ひとり親家庭でも、子育て、仕事が両立できるシステム、今の子供た

ちが大人になって、二宮で暮らしたい、子育てしたいと思うような町へ。

143 徐々に駅の周りに集まる事かと思います。スーパーや住居も。私自身は出身が都内なので東京に戻るつ

もりでいますが、二宮で育った友人は二宮が一番良いと言っています。二宮出身の人々が戻って定着し

たいと思う町づくりが大事かとも思います。コンパクトで便利が良いのではないでしょうか。

145 以前住んでいた所では徒歩で行ける図書館が沢山ありました。ラディアンへ徒歩で行くとなると一日

がかりです。子どもたちにとって自分の足で行ける図書館は非常に大切だと思われます。

又、子どものいない夫婦にとって利用する施設は少ないです。現代は犬を家族の一員として迎える家

が本当に多くあります。この西湘地区にドッグランなど犬の施設を希望します。この辺りはほとん

どない為、土日の近隣市町村のドッグランはすしづめ状態です。犬で街の活性化を！

146 
・短期（10 年ほど）と長期(30 年ほど）の視野に立って、B／C を意識した施設利用計画を策定す

る。B／C の低いものは思い切って廃止する。

・近隣自治体の施設の利用について検討する。いずれは市町合併の時期が来ると思う。

149 高齢化対策として、東大跡地に駐車場をそなえたスポーツ施設を作るべき。本来ならパークゴルフ場が

ベストと言いたいが、建設費がかかりすぎる感があり、高齢者向きのスポーツ施設をつくってほしい。

子供達と利用時間で分ければ利用率の高い施設になる筈。

150 高齢化は避けられない。高齢者が家にとじこもることなく、いきいきと毎日をすごすための拠点や、活

動への援助は必要であると思う。高齢者にとって使いやすい施設は誰にとっても使いやすい。

153 役場を便利な場所に移動する事をお願いします。

154 二宮町は公共施設が近隣市町村にくらべ多いため、とてもありがたく、又近隣からも多くの人が集まっ

て利用しているのではないでしょうか。これまでの二宮町の良さを生かして新しい統廃合を進められる

のに賛成です。二宮町は「優しい町」と感じています。

155 ・パソコン等での統一的な予約システムの導入。

・数は少なくても、利用者が増えて料金がたかくならないようであってほしい。

・ホームページなどで登録団体などの一覧や活動内容が見ることが出来て、加入や利用しやすくなる。

156 地域集会施設は児童館、老人憩の家、公会堂等と利用対象を固定化しないで、弾力的に誰でも利用可
能な施設とする。その上で、現況の施設の 3 分の 1 程度を削減し、効率化をはかる。 
雑録：本件課題とは関係ありません。町でやることの緊急な問題は町村合併を進めることでしょ
う！！他市町村との横並びでも縦並びでもよいから合併すべきです。町の赤字がこれ以上増加すると、
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どの市町も合併してくれませんよ。身の保全を願って、この喫緊の問題にふれない町議会議員諸氏ほ

か関連する諸氏、頑張って下さい。

158 人口減少による施設の統廃合はやむを得ないと思いますが、利用者に負担があまりかからない様な形で

進めて下さい。

160 1.地域集会施設(児童館、老人憩の家、公会堂）防災コミュニティセンターを統廃合して上記の各々の機

能を持った統合施設として運用したらどうか、床面積削減維持コスト削減、設備有効活用につながると

思うが。

2.別紙 1 には特に触れていないが医療費負担増も大きな問題と思う。積極的に病気にかからない様な方

策をうち、上記 1 の施設に老人を集め（町主導、一般等まとめで）楽しみ、生き甲斐を持ってもらい結

果的に病気になる人が減少、医療費減少につながると思うがどうか。

3.別紙 1 にあるような長期で考えた場合、現状のままだと、独居老人が町中に点在する事になり、町が

行うサービスにも不便を感じる事になると思う。公共施設への統合、集約化と同時に居住区域の集約化

なども考えておくべきか。

4.スポーツ施設は現状、全町民がその利益を等しく享受しているとは思えず、平等性の観点から受益者

負担のあり方を検討する必要がある。

161 人口減に少しでも歯止めがかけられるように、空き家を活用するとか、息子世代が同居は無理だけど二

宮は住み良い所だから、住み続けたいと思えるような町になれば、いいと思います。

165 ・公共施設がバラバラと点在し、利用しづらい。

・人口減少となれば、もっと集約した多機能な施設があればいいと思う。高齢者が利用しやすい住みや

すい町は子育て世代にとっても住みやすい町であるので。

・たとえば中学校を 1 校とした場合、廃校となった 1 校の体育館、武道館、運動場を利用した、体育施

設として整備すれば、今まで点在していた施設を廃止することも可能なのではないか。

・小学校を統廃合するのであれば、東大果樹園跡地に建設し、二宮小学校跡を役場庁舎にするのがいい。 

・町民センターは車の人でなければ坂道もあり高齢者は利用しづらい。吾妻山入口ということもあるの

で、観光事業に使用したほうがいいのではないか。

166 話はずれてしまうとは思うが、統廃合するにしても補修、新築するにしてもまずはお金が必要で、いか

に財源を確保できるかがポイントになると考える。

①企業誘致②都会人に二宮に住んでもらう（高収入の人が多い）など、プラス、③交付金の増額を県に

働きかけるなど、まずは財源増加とネタはもう限られているが少しでも削減できるものがあれば支出を

削減して、統廃合の原資を確保できればやり方の選択肢が増え、皆の不満、不満足を少しは減らすこ

とができると思う。他町は立地をうまく利用して財源を確保しているが、うまくいっている市町村の

事例を参考にして欲しい。

町議会議員や町役場の方が（財源確保と支出削減の両方）そういう方面に明るい方がそろってくれると

うれしい。子育て支援やごみ問題などに取りくんでもらってはいるが、全て支出面での話で実績として

あがってくるものはお金が出る方のことなのが気にかかる。

170 ・若い世代などに二宮町を知ってもらうために東大果樹園跡地をキャンプ場などに使い、サークル合宿

に使用してもらう。都内からも比較的近く、近隣観光地に観光に行けるのは学生からも魅力ある

と思います。

・建築を勉強している学生にバンガローなど作ってもらうのが可能であれば経費も浮くのかなと考えま

した。（授業の一環として）

・消防団の活動も従来通りのやり方では今まで人手不足の問題がより顕著になってくるはずです。現存



・雨天時に（子供が思い切り）体を動かすことが出来る場所（他市のタウンセンターなど）のような施
設　学童保育の充実 民営は費用負担重く場所も不足している。町営のものは受け入れ人数が多く保
育の質が問われる。
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する消防団の数やあり方についてそろそろ検討すべきだと考えます。

171 各種地域活動に高齢者が参加するケースが多くもう少し高齢者に対するサービスを増加する必要があ

る。組長、見守り、地域行事の参加者の 7 割は 60 才以上と思われる。高齢者の住みやすい町にしてほし

い。

174 将来を考え出来る限りそれぞれの施設を複合化して民間事業者も利用し東大果樹園跡地等を町役場や町

民センター、町民会館等の公共施設の用地として活用する事も大切だと思います。

行政は常に何 10 年も先を見通す必要が有り二宮町と同様な問題は全国的にあると思いますので、町長、

町議会議員や町職員も全国の自治体の取組等勉強して考えをより良い町作りに反映して欲しいと思いま

す。

175 あれもこれもといった総花的なサービスの施設はなしにして、的を絞ったものにするしかないと思う。

但し、住民全てが平等にサービスを受けられるよう、片寄った地域や職種、年令、階層などにならない

ような方策は当然取られるべきものであると考えます。

176 民間委託できる所は、していけるといいなと思います。（体育館や図書館など）役場をたてかえる時に保

健センター、子育て支援センターなどを複合し、安心して子育てできる町をアピールしていくのはどう

か。少しでも良い検討がされ、住み良い町になる事を望んでいます。町の職員の方、大変かと思います

が宜しくお願い致します。

178 ＜子供、子育てしやすい環境＞

・小学校で習い事ができると良いのではないか？学童の代わりになるのでは？

・医療員（アレルギーの子のサポートの充実）

※町長が村田さんになられて二宮町は子育て環境が改善されています。交代されて本当に良かったと思

います。

※ふたみ記念館は町費の無駄遣いです。

183 役場の駐車場が混みすぎて停められないことが多々ある。長時間停めてる車の取り締まりをしっかりし

て来庁者が停められるようにして欲しい。

若い家族層の移住者への補助制度を充実させ、人口減少をゆるやかにしてほしい。（子育て支援の充実な

ど）

吾妻山の頂上にカフェを作ったりして観光収入など増やして行く事も考えてほしい。

184 二宮が魅力的な町と思ってもらえるよう、民間業者と協力し活路を見いだすのも一つかと思います。

187 町民が利用しやすいことが最優先と考えます。統廃合によって「質」を向上したとしても利便性（立地

など）が悪くなる人から見れば町のサービス悪化と同じと思います。悪化する点を補う施策と合わせて

検討していただきたいです。

・駐車場スペース確保

・アクセス方法のサービス（連絡便バス等）

189 ・東大果樹園の建物を町民でリノベーションして有効活用するのはいかがでしょうか。基礎に関しては

業者に頼むとして、小学生から大人までワークショップしながらリノベーションをして皆でつくり上げ

て、そこに町役場をはじめとする町の機能や民間の店が入るのも面白いと思います。様々な”生きてい

く力”を身につけた子供が沢山いる町になると嬉しい。地域でおこっているリノベーションブームとも

からめれば若者も注目するのでは？
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・町役場の移転も駅前の空き店舗などを利用して、たとえば課ごと部署ごとに入るなど。空間は沢山あ

るのに有効活用できないのはもったいないと考えています。

※せっかく様々移設、統廃合が必要なら町民参加（だけでなく興味ある人は誰でも）で楽しんでとりく

めると良いですね。そんな町今まで見たコトないですから！

190 地域のつながり

人との交流は日々の生きがいにつながると思われますが、維持管理などを考えますと施設の減少はやむ

を得ないことでしょう。

東京大学果樹園跡地は子どもたちを中心にと計画されているようですが少子高齢化が進行すると予測さ

れているのにどうなのでしょうか。

他市の公園のような自然の中でゆっくり過ごしたり散策したりデイキャンプができたりしたら良いと思

います。

屋外プールは利用者が少ないのであれば廃止して良いと思います。

統一的な予約システムが導入されてパソコンやスマホから予約ができるようになるととても便利ですが

そのシステムを維持管理運用できるのでしょうか。

191 どのような将来予測で人口推計されたのか分かりませんが、二宮町をひとつの自治体として維持してい

くにあたり、移住プロジェクトなどによりひとつの町として維持できる規模、人口構成をめざすのか、

近隣市町との合併などの道をさぐるのかビジョンを定めて公共施設の再配置を考える必要があると思い

ます。

子どもの数が減ることにより小中学校の統廃合の検討もやむを得ないと思いますが、学校を拠点とした

地域のコミュニティが崩れることによる見守り、支え合いなどの地域自治がどうなるのか、学校がなく

なることによる災害時の広域避難所の確保をどうするのかも併せ考える必要があるのではないでしょう

か。

193 施設の統廃合による地域的な不便さを解消するためには、各地域に小規模な”支所”を設置して network

で繋ぐ。高齢者は移動性が劣るので、”支所”の設置は必要。庁舎に統合する機能をなるべく少なくして、

各”支所”に分散させること。

再建する庁舎は出来る限り小さなもの、費用の縮小が期待できるものにすること。

196 狭い町なので役場庁舎を高層ビルに建て、現在点々とある各所を問 5 の拡大版にし、利用者の交通手段

を検討する。

198 公共施設の使用方法など詳細がホームページを見ても載っていない為、考えることが出来ない。1 つの

施設に統合する施設を増し、空いた所は貸出しすると良いと思う。

201 学校は小中各 1 校としてスクールバスを運行する。 

地域集会場は多すぎる。あまり使われていない感じがするので、町内ごとではなく住居表示ごとに、例

えば山西なら 2 か所くらいにしてもよい。廃止にした後は公園や緑地にしてほしいです。 

防災コミュニティセンターと老人憩の家などの使用区別がわからないので老人憩の家という名をやめて

コミュニティセンターという名に統一し、老人憩の家の数もへらす。

町内をめぐるバスの運行ですが、今のような大きなバスの必要はなくてマイクロバスのような小型のバ

スにして運行数をふやしてほしいです。

203 町民は収入のある人は税金を収めています。生活している以上、ゴミは出ます。災害の時、救助も必要

です。人は生まれて死ぬまで教育は必要と思います。町民の一部の人のための施設は必要ないと思いま

す。好きで行うスポーツ等は自己負担で民間施設を利用するか、公共施設であれば税金を必要としない

額を負担すべきです。少子高齢化が進む中では最小限の事を町として行えば良いと思います。税金の範
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囲内で町民全体の受益を考えた行政であれば良いと思います。施設を利用しない町民も税金を収めてい

ます。

204 先ず第 1 に他の市町村との合併を検討すべきと思います。公共施設再配置、町有地の有効利用を検討す

る前に先ず合併または他の市町への吸収合併を模索すべきです。

今後町として生き残れるか真剣に検討すべきです。また、民間の力を利用できるところは積極的に活用

すべきと思います。

206 まず、別紙資料（文章）が分かり辛い。意味が分からない所が複数ある。もっと平易な説明をすべき。ま

た、Yes／No 判断するのに経費がなりたっているかどうか分からずムリがある。当事者（担当者、議員

など）でないと分からないような内容を理解していることを前提に A3 に無理矢理納めました、としか

見えない。

普通の町民は多くの施設をひんぱんに利用しているとは思えない。どう維持するかではなく最低限必要

なものは何かをまず考えて欲しい。建屋は出来るだけ少なく（理想は 1 つ）にしてその代わり朝早く／

夜遅くまでサービスを複合的に提供する。今の施設は全部壊して新しいものを作っても良い。近隣市町

村などとも施設／機能は共有して効果的に使う。

ラディアンはもっと宣伝して使って欲しい。これがあるので二宮町に移った。町を維持／発展させる為

には空家／空地を開放して外からの移住を促進し、その為にも果樹園跡地などは地元の人間にとっての

みでなく外からも二宮町に来たいという目的地にしてほしい（吾妻山のように）

吾妻山はせっかく外から人が来るのに町の経済には活かされてないと感じる。湘南国際マラソンもそう。

何であの人の流れを全く利用しないのか訳が分からない。

209 ・消滅自治体の一つとされる二宮町が人口減少の中でも発展するためには、自治体合併はいずれ不可避

ではないか。

・周辺の市町に対して存在感を示すことが必要。豊かな自然、おだやかな人情のある町として、オンリ

ーワンの持ち味、特徴を引き出し、発信していくことが求められる。

・例えば海外の某国のように、小さく豊かではない、公的規制も一部で見られながらも、特に日本か 

ら愛され、あこがれの気持ちをもたれるような二宮町になってほしい。

・高齢化、独居老人が増える中、新旧住民の交流、老若男女が近くで活動できる場づくりが必要。大き

く立派ではないが温かみのある住民参加型で運営されるような手作り感のある施設を期待します。

・とりわけアクセシビリティの確保（コミュニティバスの運営、駐車場の確保（近隣でなくても））は見

落とされがちな重要な成功要因のひとつと考えます。

211 ・公共施設で利用頻度が少ない所はやはりコスト削減の為廃止すべきである。

・利用料金を見直す 例：プール等使用料について公務員優遇はおかしい。二宮住民と同額にすべき。

214 統廃合、積極的に取組んでほしい。不要なものは売却検討。

216 ・役場庁舎の建替えを契機に、町行政の拠点を町の地形的な中心であり、かつ平坦な今のラディアン～

東大跡地（県道 71 号線沿い）に移したらどうか。

・将来的には町を「行政エリア」「住宅エリア」「農商工エリア」に区分するなどコンパクトな町づくり

が必要かも。

※私権を制限する場合もあるが。

224 まずは施設の統廃合、大賛成です！子供（小学生位まで）、老人（65 才位から上）、乳幼児をかかえたお

母さん、お父さん達がなんとなく行ってみようか、ランチでも、読書でも、気軽に挨拶でき話し合えて

ちょっと気分転換しに行こうか、とそんな場所が欲しい。

店はボランティアではなく業者がいい。ただし良心的な。軽食でも指向されたものであればお金を払っ
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てでも惜しみ無い。もちろん持込みでもいい。単なるたまり場ではなく社交の場でありたい。家に一日

中いては生き苦しい。そんな人にそんな時に一日 1 回でも二日に 1 回でも散歩がてらでもいい、誰かい

るかなーと出掛けられる居心地のいい場所が欲しい。私自身は今、他市のフィットネスクラブに行って

25 年になる。今は居場所があるが、先は分からないことだから。 

226 今後の人口減少に鑑み、なるべく公共諸施設は統合化し、ワン・ストップで用が足せるようなコンパク

ト・シティを図るべきであると思います。また、これから人口減少傾向にあるとしても、駐車スペース

については、更なるスペースの創出確保が喫緊にして必須の条件であると思います。用があって役場に

来るとき、町民の困ることの第一は駐車スペースを探すことであると思います。車社会であることは否

定すべくもない現実ですからこの点も重要視していただきたいです。

228 新しい施設を作る際はバリアフリー化して下さい。子供・高齢者、障害者等が活用できる施設を望みま

す。

230 高齢者や子どもなど、利用者層を絞らずに、子ども～高齢者まで、世代を超えて様々な人々が利用しや

すい施設を作り、運営していくことが必要であるのではないかと思いました。子どもが親以外の大人か

ら社会のルール・モラルなどを学ぶことが重要であると思うので、そのようなことができるような施設

を作っていくべきである。そうすることで、ルールだけではなく、文化や伝統の継承・戦争の体験談な

ど今後後世に残し、伝えていくべきことを子どもが学ぶことができる良い機会を作ることができるので

はないのかなと思いました。

231 今後の高齢化社会に対応するため公共施設は

1.出来る限り機能分散から統合へ

2.立地は出来る限り平坦地へ。交通至便化へ

3.民間活力または住民のボランティア活動を発掘し、サービス向上へ（人件費削減）

4.近隣市町村との公共施設共有化による二宮町の特長化を目指すべき

5.既存施設活用の範囲拡大

6.どこの市町村も同じ施設・サービスを持つべきとの発想を脱却すべき

7.二宮町の魅力とは何か？から発想してほしい（個人的には今、近隣町の素朴さに魅力を感じる）    

233 人口も店もアンバランスな感じがする。人口減少といっても山西あたりでは新築が増え、子供だらけで

うるさいぐらい増えている。百合が丘、富士見が丘などはそこにすむ人もへってるとか…。あまりに統

合してしまうと、どうかなと思う。

235 積極的な産業・企業への誘致活動をしてはどうか。

238 公共施設は極力統合し経費節減を図る事が今後人口減を考えると絶対必要である。

町民運動場は将来的に必要なのか要検討。高齢化、少子化、現在の利用状況は！！

便利性を考え、ラディアン周辺に下記施設等を建築し同種類のものは統合していく。（役場、町民センタ

ー、武道館、町民会館 等）

239 もし小中学校を各 1 校にするのであれば、スクールバス etc を検討下さい。 

240 子供から大人までが利用できる公共施設がほしい。高齢化も進行している中で、若者とコミュニケーシ

ョンがとれる場所、二宮温泉の様な安らぎの場がほしい。週何回か商店街か駅前でイベントをやるなど、

施設でするのではなくオープンカー等であずま山でちょっとした食べれる所とかあるともっと良くなる

と思います。

242 人口減少社会になっても、公共施設ゼロにする事はできない。何を町として優先し、町民の希望を叶え

る事が出来るのか話し合い、決めなければと思います。

お金が関わる事です、透明性のある話し合いが必要でしょう。内々で決めてしまうのは一番町民として
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納得しかねる事だと思います。

折々に広報など通して町民の目に触れる様にしていただきたい。結果だけでなく過程が大事です。

245 ①今ある施設が本当に必要なのかを議論する必要は分かるが、人口予想と税などの町の財源の予想、予

測も添付するなどのもっと執行部自体が真剣に考えてますという資料を出して欲しい。一方的にアンケ

ートを送られてもはあ？！という感じである。

②役場の建て替えの判断を平成 29 年度中にとあるが、そもそも役場がいるのか。人口も減り、実際高齢

化や少子化で役場まで行くのも難しい人がいるのではないか。防災拠点+町民サービス（住民票、税の手

続きなど+子育て拠点+高齢者のサロン）が可能な複合型の公民館の拡大版のような施設をつくり各地区

で運営した方がよいのではないか。役場の職員を振り分ければよい。今までのやり方でどうにかちょっ

と形をかえてやろう的な感じがありありわかる。50 数年先を見越してやるのだったらもっと大胆な発想

がいるのではないか。

③高齢者や幼児等の子育て世代に対する優遇が多すぎる。もっと学生や単身で働いている世代への政策

を増やして、他自治体とちがうことをすべきである。ヨコ並びでは人口増えず、活性化されるのもでき

ない。

④IT を使ったサービスをもっと増やすべきである。住民票自動発行やネット上で手続きできるサービス

を増やして、役場に来庁しなくてよいようにする。（②と関連）

⑤小中学校、プール等も全て統合し、東大果樹園跡地で自然を生かした体験型の授業ができる小中一貫

校を作った方がよいと思う。新たな子どものための施設より広い土地があるのだから小中を全て統合し

たものをうつして、各小中を②で提案した施設にかえればよいのではないか。議会も巡回してやれば議

場もいらない。

⑥政策総務部企画政策課の人が先進地や海外で先進的な取組をしっかり勉強して提案するなど、役場の

職員の提案力は育成されているのか？ワークショップする前に町民にまかせますみたいなものより、主

体的に提案して町民に議論、話題提供するぐらいの姿勢が見たい。

246 二宮に移り住んで 6 年余になりますが、とても住みやすく、東京から帰る時は高麗山を過ぎてホッとし

ます。ただ未来を託す若い人達には刺激が少ないのかなあとも感じます。駅前の商店街のさびれた様子

は若者の移住を躊躇させてしまうのではないでしょうか。まだ町のことがよく判っていないので具体的

な考えは申し述べられませんが、住みよい町だと思えるだけに町の発展を希わずにいられません。

254 一か所に施設をまとめて、利用しやすくする。役場の駐車場の有料化希望。

259 二宮町は人口増加によって町役場の職員の数が増えてきました。又、議員数が減ったとはいえ、人口に

比べれば多くかかえていると思う。建物の管理、プールや公民館に類するものの管理はボランティア団

体やゆめクラブやそれに類する人達に依頼する事は必要です。高齢者もボランティアをいやがる人も少

ないので、又高齢者も遊ぶ場所を欲しているばかりではなく、社会に役立ちたいと考えているので、町

の職員もボランティアに依頼する事により、人件費削減を実行するべきである。

260 二宮町予算に比例して縮小を図る。

利用統合も考えて縮小を図る。

263 百合が丘保育園に駐車場がないため、いつも困っています。駐車場作って下さい。

269 二宮町には海あり、山あり、自然がある。交通の便もよい。住みたい人は多いはず。

271 車で行けるよう駐車場があると良い。プールや体育館のような娯楽施設と学校以外は近場か複合したら

便利。

273 人口の減少は避けられない中、現状維持がどのようにできるかを考えます。高齢者に関しては健康維持

ができる施設だと思いますが、これらに関しては十二分に整っているのではないかと思います。
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しかしながら子どもたちの遊び場として特に小学校高学年から中高生の子どもたちが遊べるまた楽しめ

る施設が少ないと感じます。

私が思う中でいかに地域愛を持つ子どもたちを増やし、出さないまた出たとしてもまた二宮に戻ってき

たいと思う人を増やすかが重要だと思います。

地域コミュニティー形成とともに海、山、川という自然を感じ魅力を発信できる環境整備していただけ

れば良いと思います。

277 五市町の総合合併案が立ち消えになってますが、二宮町が働きかけて実現に向かって欲しい。人口 

1 万5 千人程度で住民の望むサービスを提供するのは非常に困難だと思う。 

278 今より、小中学校の数を減らすと人口を増やさないということとなる。通学がしづらくなると、子育て

世代は引越さなくなる。マイナス。送迎バスを増やしてお年寄りのための場所はまとめたら良い。町民

に訴えて建物はやはり明るい新しいものを作ろう！工夫しても古いものは古い。気持ちも暗くなる。

281 二宮駅前の一等地にある二宮小学校、駅前町民会館を廃止し、土地を民間に払い下げ、有効活用しても

らうことで二宮町を住みたい町に変えることが出来ると思います。公共施設が駅の真ん前にあることは

意味が無く、他の市町村ではほとんど例を見ません。貧弱な二宮駅前が新たな住民が来ない大きな要因

になっていると思います。二宮小は二宮中との併設で、通学の問題も大きくはないでしょう。

282 安心して子育てのできる環境づくり。産婦人科や、二宮で子どもを安心して育てていける環境を早急に

作るべき。

284 ・一色小学校に百合が丘保育園と二宮西中学校を統合し、一貫校を実現する。西中学校の跡地は宅地と

し、ゲートや目かくしを使った高級住宅街化させる（税収増につなげる）

・空き家（特に県営住宅）をリフォームもしくは更地にし、若い世帯を増やす。

・百合が丘には新しい施設（わくわく広場横）ができたので、老人憩の家を減らす。または児童館と統

合させる。跡地は百合が丘保育園の駐車場兼園庭にする。

・町民サービスプラザは無駄だと思う。営業日、時間が短くて利用できない。見かけてもヒマそうにし

ているので、他の仕事をした方が良いと思う。発行できる書類も限られており、結局役場に行くことに

なるので、必要ない。

・役場は東大果樹園跡地に新設するのが良いと思う。その際には民間と協力して、商業施設と一体化し

た複合施設として収入もできる建物にした方が良いと思う。またマンションを併設 or 一体化するのも良

いと思う。病院、クリニックも入れてほしい。皮膚科、婦人科が町内にないのは困る。

286 将来を担う子供・若者世代に対して優先的に予算をつけていくべき。

287 ・＜美味しい町、二宮＞二宮には、魅力的な飲食店やケーキ屋、パン屋があるので美味しい町（街）と

して、アピールしたらどうでしょうか？法務局横の土地、東大試験場跡地を民間に貸し出し、おしゃれ

なカフェやレストランを作るのも良いと思います。

財源の問題もありますが、思い切って建物をきれいにし、見た目もきれいな町にして欲しいです。

・二宮町のキャラクター「ニーノとミーヤ」、テーマソング可愛いですね。ニーノとミーヤのバスが走り

出すのも楽しみにしています。

・＜菜の花まつりについて＞菜の花祭りの期間、駅前でニーノとミーヤの曲が流れていますがスピーカ

ーの音が悪く残念です。せっかくなので訪れた人が楽しくなるように良い音にして欲しいです。吾妻山

の観光客向けの駅前みやげもの屋は、魅力不足だと思います。建物の老朽化が気になるのと、中に入っ

てもワクワク感がありません。観光客が満足感を得られる場所になればいいなと思います。

・二宮町活性化の為、日々取り組んで頂いている方に感謝しています。

289 ・PR の問題だが否定的な考え方が多い。せめて夢でもよいが将来性がある事を少しでも言って欲しい。 
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・否定的～金がない、老人が増える、若い人がいない等

・今公社が力を入れている時に、なにか出来ないか？

291 ・前述の通り、老人が多く、大半が裕福である。働かない、納税しない老人が使う施設は全て廃止し、

その分働く世代を優遇する政策を取ってほしい。

・老人にやさしい町というものは町長殿の世間体を上げるだけの政策である事に気付いてほしい。働く

現役世代は苦しい。その現役世代にやさしい町政を取らないと、いずれ破たんする。

・繰り返すが「老人にやさしい町」は働く世代にとって負担が大きく「老人に厳しい町」にすべきであ

る。

・理解して欲しい。政治家の自己満足の為にしかならないことを。

宜しくお願いします。

292 ・維持、管理、人件費が削減できるような施設にすべきです（特に公園の植物管理）

・人口 3 万人弱の小さな町なのだから施設は 1 つずつでよいと思います。

・財政的にうまくいっている自治体を参考にして下さい。

293 二宮町だけで考えるのではなく、近隣の自治体と合わせて総合的に考えるべき。例えば、同じような施

設（運動場、ホール…）を各自治体で持つ必要はない。→市町村 3 合併も視野に！ 

294 小中学校は統合せずに維持すべきだと思います。通学しにくくなると、ますます若い世帯が住みにくい

町になると思います。空き教室を地域等に有効に使い、複合施設的な役割をもたせていくよう、検討し

て欲しいと思います。

296 これから記入させて頂くことは、非常に大変であることは承知の上で書かさせて頂きます。もし不快な

思いをさせてしまったらごめんなさい。

いつも町民の現在・過去・未来を総合的に考え様々な方策を考えて下さり、ありがとうございます。今

回のアンケートも町民の視点で考えようとしていることがうかがえ、有り難いです。私は二宮町に転居

してまだ間もないですが、感じたことがありますので、記入させてください。というのは、公共施設の

みの再配置等の検討では不十分だと考えています。もっと民間や個人が所有するものを活用、統合して

はいかがでしょうか。例えば、二宮町にはスーパーが数店舗ありますが、車が無いと買いに行けない立

地です。駅前には商店街がありますが、シャッターがしまっているところも多い印象です。商店街のお

店を駅前の 1 つの場所（ビル）にまとめたり、スーパーを駅前につくったり（今の観光協会のあるとこ

ろを取りこわす）してみるのはどうでしょう。駅にはバスロータリーがあるので、コミュニティバス等

を増やせば、移動が困難な人が買い物しやすくなるのではないでしょうか。スーパーを駅前につくるこ

とは、スーパーを運営する民間会社にも利点があるし、駅前周辺の住人の利便性も向上するので是非実

現させて欲しいです。また、今後廃止する施設に複数のクリニックを立て、医療施設をまとめるのもよ

いのではと思っています。二宮町は個人の病院が点々としている印象で通院しづらいです。

好き勝手に書かせて頂き、これを実現するには相当な労力が必要だと思います。土地の買収、交渉、民

間会社との連携、条例とのかね合い、（高い建物を建ててはいけないなど）を想像してみると本当にお金

もかかるし大変です。ただ住みやすい町にするためには、時として条例をかえるなどの根底を変えてい

くことも役場で働く皆さんの仕事なのでは、それが政治であり、民主主義なのかなと思います。納得の

いく、正直な説明があれば、そのための住民負担（増税、サービス料の支払い）は個人的に応じるべき

だと思います。古い施設 1 つ 1 つをどうにかするよりも、町全体をパズルのようにいろいろと動かし考

えていけば、人口減少などの課題もかわるのでは…と思います。まとまらない話ですみません。是非、

大胆な提案を期待しています。

307 災害時の安全性や今後の人口分布に合わせて、役場の位置を決めてほしい。安定した財源のためにも、
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東大跡地や小児病院跡地も早く有効活用してほしい。民間に委託するなど、収益を得るのも大切だが、

自然豊かで暮らしやすいのが二宮の良いところだと思うので、そのあたりは町が主導してほしい。

以前「吾妻山に電車で行きたい」という高齢の人に昼食をとる場所を聞かれ、答えられなかった。駅周

辺に入りやすいレストランが少ない。町営のものを作るとか（シーズン外には高齢独居の方に安く利用

してもらうとか）難しいでしょうか。

308 民間業者委託によるコスト削減とサービス向上は今後の二宮町にとり必須のことに思える。

特に観光資源の吾妻山を町が運営し、他市町村の観光客が中心となり利益を享受している点など、効率

化と収益のバランスを取れる分野は多いと感じる。

現状の公共施設の利用状況を調査し、もし町民の 50%以下の利用状況だとしたら、利用率を上げること、

サービス向上を目的とした入札による業者選定が活性化につながると感じる。

310 ・現状の公共施設を利用するに、マイカー以外は不便を感じる。高齢化に向け、利用しやすさから交通

手段も加えた検討を。

・スポーツ施設等は種目により、隣接する市町と連携して活用できる仕組みの検討（幅広く共有）を。

312 それでも若い世代の転入を増やしていきたいと思うのであれば、子育て世代（主に共働き）へのサポー

トの拡充は必要と思われます。高齢者の方々もお元気そうな人たちが多いので、統廃合を進めながら時

間のある人が集えるような場所（可能であれば短時間のアルバイト含む etc）になればいいな、と思って

います。

313 公共施設の利用についての意味をもてるように考えていく必要。

314 質問とは関係ないかもしれませんが無理に統合したりせず有効利用出来ていない町有地は民間に売り渡

して少子高齢化に対応するようにしたら良いのではと思います。

315 ・産婦人科を増やして欲しいです。→とても素敵な場所で移住を決意し、引越して来ました。子育てな

どの取り組みはすばらしいですが、出産するまでのことがとても不安です。産婦人科を増やして産みや

すい育てやすいにしてほしい。

・もっと二宮の PR をして若い世代に移住をしてほしい！→現在 29 歳ですが、同世代の夫婦をあまり近

所で見かけません…（夫 35 歳）まだ移住して 1 年だからかもしれませんが…。25～40 代の交流の場

がほしいです。土地も近隣他区間に比べても安いので、不動産側でももっとアピールしたらいいのに

なぁと思うこともあります。←ラディアンなどを利用して、もし引越す前に移住体験みたいなものが

あ ったら二宮町の魅力に気づく人が多いかと思います。

・名産品やキャラクター→名産品は他とかぶるものが多くぱっとしてないイメージですが、ニーノとミ

ーヤがとても可愛らしくて良いと思っています。もっと各地でグッズやステッカーなどを販売したり、

フォトジェニックなもので SNS での PR もしたりしてみては？

・長々とすみません…きちんと回答できてないと思いますが、毎回アンケート調査で回答できることが

とてもうれしいです。ありがとうございます。

317 今は車がないと行けない所が多いが、将来車がなくても行けるようになりたい。

320 公共施設のあり方には、関係ない話ですが、吾妻山公園は県内外から利用者が多いので、町民以外から

は、入園料（100～300 円）（子供 100 円、大人 300 円）取るべきだと思います。維持費もかかるし、観

光の目玉でもありますので、検討すべき事だと思います。

321 ・駅前利便性の向上、商店誘致（中規模ショッピングモール）、自転車で駅南北の往来をもっとラクに！！

・子育て世代へ交通利便性（東海道始発、西湘バイパス、小田厚道路、東名等インター）、地価等アピー

ル

・東海道沿線で駅前で 3000 万台で住宅購入可能な駅はほぼないためもっと若年層誘致は出来るはず。
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・「ニーノ」「ミーヤ」のキャラクターはレベル高い。アピール強化し近隣20 万規模市より居住者誘

致に目を向けさせてほしい。

・この町は海あり山あり、とりあえずの買物も出来、のどかで平和で子育てしやすく、交通利便性もよ

く、地価も妥当、もっと全国から人が、特に若年層が集まってしかるべき。

・文言を列挙しても届きにくいため「ニーノ」「ミーヤ」のキャラを猛プッシュ、目を向けさせてほしい。 

324 長く町内に住んでいるが、現在どのような施設があり、どのようなことができるのか良く分かっていま

せん。今回のアンケートでたくさんの施設やサービスを利用していないことが分かったので、探してい

きたいと思います。

325 役場庁舎を新しくするなら、他の公共施設と一緒にしてみては。高齢者が増えるなら同じ場所で利用出

来た方が便利だと思います。

329 公共施設を利用、活用するも、どういう事に使っていいのか分からなかったり、遠慮してしまう感じを

受けています。活用例を作り、多くの人に知ってもらうことが必要かと思いました。

331 基本的に現施設の統廃合は必要だと思う。ただし、施設設置場所を見直す必要はあると思われます。駅

周辺に 1 ヶ所、団地中央あたりに 1 ヶ所（例）現状、施設が分散されていると交通が不便で利便性が悪

い。バス運行システムとあわせての見直しがほしい。

332 ①災害時の避難所が不足していると思います。公共施設の見直しには、避難所としての活用を配慮して

いただきたくお願いします。

②二宮町の人口はどんどん高齢化していきます。高齢者が利用しやすいような交通の便が良く、坂道や

階段の無い場所の施設を充実していただきたい。

③老人ホーム等の誘致に、町有地を活用することも有益と考えます。これにより働く場の確保もできま

すので若年層の増加が期待できます。

④若年層を増やすには、働きやすい環境を整える事も必要と思います。二宮町統計書（平成 27 年版）で

は、私立保育園 3 か所が定員オーバーだが、町立の百合が丘保育園は定員より入所児童が少なくなって

います。年齢別の住宅の分布状況も配慮して、利用しやすい場所に保育園を増やすと良いと思います。

⑤二宮町は昭和の頃にベッドタウンとして人口拡大したが、平成に入ると首都圏に高層マンションが増

えたために二宮町若年層が増えなくなってしまった。近隣市町村では工場の閉鎖や縮小が行われ

働く場も減少している。こういう状況の中で若年層を増すためには、働く場を作ることを真剣に考

える時期だと思います。

333 ・人口減少は二宮町に限らず日本全国（特に地方）で共通の問題である。だからといって、そのトレン

ドを甘んじるだけではなく、自治体としてどのように人口増加を図るのか明確なグランドデザインを示

す義務がある。

・従って、公共施設の統廃合を議論する際には施設維持費等の負担軽減のみを短絡的に考えるのではな

く、二宮町としての方針（子育て支援に寄与する施設の充実を図る、子供の教育の充実を図る施設を整

備する、もしくは、統廃合により創出された用地に雇用を生み出す企業の誘致を図る等）も併せて議論

されるべきである。

・前述したように短絡的な議論に陥らず「二宮町」としての長期的な戦略（ビジョン）に基づいた議論

をし、魅力ある二宮町を構築できるようにして頂きたい。

335 人口減少対策は、ほとんどの自治体で取り組むべき大きな課題ですが、それを前提としての取り組みだ

けでなく、減少を食い止めるような施策も考えていくべきと感じます。町おこし施策、移住、農地活用

etc、町の魅力を打ち出し、U ターンや新たな受け入れの初の取り組みに尽力いただきたい。”人口が減

るから”を軸に考えると、活性化、存続を放棄している人と同じ、と考えます。
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※ラディアンの公衆電話はなぜなくなったのか。皆携帯やスマホをもっている訳ではない。タクシーを

呼びたくても呼べない現実があり、公共施設としての意味に疑問を感じました。

336 必要不可欠な公共施設の選別を行い、そのなかでも維持費のかかるところは統廃合を優先した方がよい

かと思います。高齢者が今後増えると考えると高齢者が利用する施設を残し、子どもが利用するプール

等は統廃合の検討が必要かと思います。公共施設の維持の為に、地域の方のみでなく幅広い方々への貸

し出しを促すような、魅力ある対策も必要かと思います。

339 増々高齢化する住民、公共施設は交通に便利で平坦地である事が望ましく、現状は高齢者には不便です。

二宮駅近くですべての用事が済めば便利です。

340 ・将来の町人口減少に備えて、公共施設のあり方、統廃合は時宜を得たものです。歳入に対しての歳費

のプライマリーバランスは当然必要です。利用者の少ない施設や稼働率の悪い施設と最低限残さなくて

はいけない施設との峻別は大変ですが、予算のサンセット方式、オーダリングシステム、費用対効果等

の手法を活用して多面的に検討してほしい。

・耐震基準の整った新庁舎の建設は必要です。資金面からすぐの調達は無理なので、基金を創設（既設

であればそこに）して積み立てをしてゆくべきだと思います。

342 丘陵という地形の都合上、やむを得ないのかもしれませんが、施設がぽつん、ぽつんと点在しています。

町役場も山にあるし、ラディアンはとても良い施設ですが、交通の便が今ひとつです。

年寄には、バス停から少し歩くので、出かけづらい面があります。もう少し近くにバス停をずらしても

らうことはできませんか？

ふたみ記念館もいっそスーパーの中に移転して、多くの方に見ていただいた方が良いのではないでしょ

うか。100 円、200 円の入館料でも繰り返し見に行く方がいるような展示を考えれば良いと思うのです

が。小さくても住みよい魅力的な町はできると思います。高齢者も楽しめ、子どもたちが健康に暮らせ

る町でありたいです。

文化の面では、俳句の町、などはいかがですか。有名な俳人の方もいられた由、イベントになりません

か。

344 入口が減りつつある現在、この先町は色々スリムになるべきと思う。簡単にはいかないと思うが優秀な

人達が知恵を出しあって行うべきと思う。

私もこの町で 70 数年生きていますが、子供の頃は町の人口 1 万～1 万 2 千人位いて学校も小学校 1 つ

分校 1 つ中学校 1 つでした。プールも 35 年ころ岸海に一つ出来ました。大型スーパーもなく小売店が

がんばって商店街に活気がありました。大きい物を小さくするのは非常にむずかしいと思います。小売

店商店に活気が欲しいです。

347 役場庁舎内の縦割り行政を廃止し、無駄を省ければ、新たな組織づくりと少子高齢化への対応策もでき

るような発想が生まれるのではないかと思います。公共施設のあり方や施設の統廃合についても、1 つ 1

つを見るのではなく、町全体として有益になるようご配慮頂けたらと思います。

”長寿の里にのみや”が、高齢化とともに廃れていく町ではなく、子育てしやすく、さらに高齢化とと

もにどんどん元気になっていくような、よりよいまちづくりをして頂けるよう期待しています。

357 ・施設が少なくなるので、多目的化は必須。

・但し、専用施設より使いにくくなる可能性大につき、工夫が要る。

358 ・近隣の自治体と公共施設の共用を考える

・民間施設の利用

359 小中学校の統廃合を取り入れ、二宮小学校に役場を移転する。役場は解体し、駐車場とする。（吾妻山用

として）
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375 人口増加するような町づくり。二宮町に住んでみたくなる様な町づくり。

376 利用者数の少ない施設は廃止すべき。

377 ・年に 1～2 回、昔は道普請があり、隣近所の人達が集まり、自分の住んでいる地域を掃除したり草刈り

をしたりして、コミュニケーションを図っていました。町ぐるみ清掃の必要を決めて、家の周りをキレ

イにしたらどうでしょうか？近所の人達と交流が出来助け合いのキッカケがつくれるのでは？

・住宅の樹木が大きくなり過ぎ、年金世帯では植木屋さんを気安く頼む事が出来ず困っている話をよく

聞きます。一本切って数万円はとても無理です。シルバーセンターと環境課が手を結び、何とかいい方

法を考えてほしいです。木のリサイクルも考えて。

382 二宮町の良さ等のアピールが少ない。もっとアピールを。

383 ラディアン周辺に各施設を集約し、一元管理とコスト削減に繋げる。

384 ①二宮町役場を町の中心である農研跡地へ（ラディアン）の所へ新庁舎を建設し、他の施設（町民セン

ター並びに子育てサロン、防災コミュニティセンター等を一部に併設する。又現在の役場の駐車場が狭

いので駐車を広く作る事が出来ると思います。

②駅前町民会館は解体し市民が利用出来るような駐車場を作ることによって駅前の仮駐車が少しでも緩

和すると思います。

386 ・人口減少はどうにもならない。施設の統廃合とか。→マイナス思考ばかり。

昔からある施設を利用し、他の活用を考えた方が良いと思います。（例：公民館をフィットネスジムに変

更）

・施設等が何に使用されているのか？PR をもっともっとすべき！何もせず、統廃合とかあまいヨ！

390 人口が減少し、町の税収も減ってしまうと、固定費の削減が必要です。固定費の中でも一番大きい「人

件費」の見直しは避けては通れません。町の職員の給与カット、人員削減など検討すべきでは？公共施

設の統廃合ももちろん大事ですが、税収が減った状態であっても町の職員の給与は従来通りの水準を確

保したまま、「残ったお金」でできる事業をやっていきましょうというのはおかしいと思うので。

393 公共施設のあり方や施設の統廃合は人口の減少が続く限りは仕方のないことだと思うが、環境的には二

宮はとても良い所だと思う。（自然や人間性）現状で行くのであれば施設においての在り方を考えるのは

やむを得ないと思うが、人口を増やすことを考えるのであれば町づくりとして他に目をむける部分があ

ると思います。

397 人口減少により税収も減り、施設の老朽化により多くのコストが必要となるため、町の収支はより一層

きびしくなると予想されます。町民の一部には住民税を滞納している人がいると聞いています。まずは

彼らからちゃんと徴収する事から始めるべきではないか？

399 高齢化が進行しているのなら、役場を山の上に建てるのは良くないと思う。それかバスがあると良いと

思う。

400 運営スタッフを学生（中学生以上なら土日できるかな）やシルバー人材を増やす方向でする。（ボランテ

ィア）

406 二宮町は長寿の里に特化し、介護含め住みやすい住宅（公共含む）を設置し、移住化。移住する老人含

めその資産をタンス預金から一般預金に移し、その利益で老人の終活など安心して暮らせる町とするこ

とにより税収、雇用を増やす。雇用が増えれば若い人も増える可能性あり。

407 少子化にともない、小学校の統廃合はやむを得ないようには思う。娘（3 歳）が入学時に統合があるの

か、そしたら、登校手段はどうするのか、スクールバスを出すのか、安心、安全に子供が登校できる手

段は考えているのか疑問。

また、二宮町に雇用できるお店や会社が少ないように思う。統合を考えるのであれば、地元の人を雇用



問 14 

22 

できるように考えるといいと思う。

また、子供の遊べる公園が場所によって偏りがある。中里、みどりが丘には多くあるが、山西の方には

ほぼない。現在ある、空地をもっと使ってほしい。（山西の学童跡地など）

408 町の人口も減り、公共施設等の利用者も減ると思います。施設も老朽化し利用出来ない施設もでてくる

と思います。統合出来るところから始め、施設の利用度を高め、施設の設備を充実した物にし、利用価

値を高めてほしいと思います。提出、遅くなり申し訳ございません。

411 ・ホームページをより充実したものにし、観光や魅力を内外にアピールする。

・新しいアピールポイントや方法を探す。

・財政難ではあると思いますが弱者にやさしい町づくりに期待します。

416 半世紀後の人口半減予測の中での長期の総合計画であり、財政はじめ悲観的要素ばかりを強調せざるを

得ないのは良く理解出来るが、超長期計画であるので、逆境の予測の中で尚、町村の大きな夢や希望を

育むような計画について、行政の知恵、創意や工夫が是非とも欲しい。期待を託して居ります。

421 直接関係があるかは分かりませんが、駅前の施設が賑わわないと二宮に越して来る人も増えないのでは

ないでしょうか？良くも悪くもお年寄りの町って感じで若者から魅力を感じてもらわないと発展はしな

い様に思います。

423 今ある公共施設が必ずないといけない理由はない。民間企業なら利益重視なのでムダなものは切ってい

く。赤字経営はしない。利用者数、利用内容、又、その施設の運営費、維持費、人件費、地代、光熱費

etc 比較し、必要ないものは切っていく行政は必要。又、同時に他施設への相容れも検討する余地あり。 

とにかく、二宮町の情報発信部・災害時の本部の役場移転を早急になしとげてもらいたい。人の命にか

かわることを財政難を理由にしない。役場のリストラを考えて下さい。民間企業は走り回って仕事して

います。定時退社はない現状です。役場はのんびりしています。正社員から嘱託社員に切り替え、経費

おさえていますヨ。

424 ・他の公共施設、国公立大学などのように、本来の目的外でも（日頃から）利用したくなるような、カ

フェ、化粧室、休憩所 etc を設ける必要があると思う。そのためにも役場は駅からもっと行きやすくす

る必要があると思う。

・また、駅は町の顔だと思う。淋しい印象から小さくても、降りてみたくなる駅、町にしないと子育て

世代の若いママは来てくれないと思う。駅（電車）からセンスのいい建物が見えたなら（役場なども）

いいと思う。

また、駅舎、駅周り（特に北側←電車から見える）に、女性が行ってみたくなるような雰囲気づくり、店

の配置が必要だと思う。（かわいらしさ、なつかしさとがひとつになったような！？！）まずは第一印象

が大切（全てかもしれない）だと思う。

427 八方美人的な町民サービスは二の次として財政が最優先です。町民の声は参考意見として町の計画に沿

って英断する事を期待します。このアンケート調査票の存在に気付かず、7 月 7 日に入手しました。返

送が期限後になってしまいましたが、この作業の周知について PR や広報を十分やっていただきたい。 

429 ①今後の歳入減少を考えれば、施設の統廃合など一日も早く実行すべきであり、多くの反対もあろうが

町として相当の覚悟を持って進めてほしい。

②同時に魅力ある町づくりにあたり、民間のノウハウ導入も必要とは思うが、盲目的に導入して業者の

喰いものにならないよう公共サービスの維持をしっかりやってほしい。

432 二宮は子どもの数よりペットの数の方が多そうです。某スーパーの売り場面積を見れば、年々ペット関

連のスペースが拡張しています。いっそのことドッグランを作ってペットに優しい町をアピールして人

口増をねらってはどうでしょう。税収が少ないと言っても菜の花の時期は人が集まってくるのでもう少
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しうまくやって税収アップにつなげられないものでしょうか。

435 今後町人口の減少はありうるので、出来る限り民間業者と手を組んで運営した方が良い。二宮町だから

町が全て管理、運営ではなく、すこしでも財政を立て直す為に、将来の子供達の為にも残して行けば良

いと思います。

施設の複合化等行って、財を残す。老人が多くなる為、使用しなくなった物件等を老人施設に変えて（内

部のみ）いくとか！

子供達の食生活を変えなければ、今の子供が大人になった場合、病気が多くなると思います。肉生活よ

り魚、野菜生活に変えないと、今の子供は「すぐ切れる」「短気」「大声を平気で言う」「根性がない」財

政も良いが子供の事を考えないと未来は…。

436 公共施設（←運営費削減）+民間事業者（←町民の働きの場）での運営でサービス向上 

437 子どもが少なくなるので、親子さん達が集まれる場所をそして駐車場が広く使用出来る施設を作ってあ

げてはどうですか？

老人が多くなるので反対に車の運転が出来ない人達が多くなるので送迎の車を出してあげ少額の金額で

乗れて使用出来る施設を作ってあげてはどうですか？

今の年齢が施設を使用しなくて済むのであまりご協力出来ず申し訳ありません。

439 予算の関係もあるかと思いますが、それだけで何もかも廃止にするのではなくて、町民が利用出来て二

宮らしいものを残して頂きたいと思います。例えば、子供達が自由に遊べる広場（立派な遊具が無くて

も良い、緑があって原っぱ的なもの等）とか海がある町なのに、プールがなくなる等、考えて頂きたい

と思います。

440 現在 20 歳前後の私のような若い衆は二宮町のよさは安全で静かで落ち着くことだと思っていると私は

思います。これは子育てをする上で、私は良い条件だと思います。二宮町＝長寿の町と小さい頃に習い

ましたが、子供にとって適切ということをもっと売り出していくべきです。ただ公共施設がどれも老朽

化してきているので、いろいろなものを再導入できれば町民からのマイナスな意見も減るかと思います。

コストは税金もそうですが、小中学校などから親子さんたちに相談し、資金の提供を促すのもいいと思

います。

443 町内の人口が減るならば、町外より来てもらうしかないのでは？その取り組みをどうするのか？個人的

には駅は町の顔の一つと思われる。駅前の活性化などしなければいけないのではないかと思う。以前に

南口の時計が「遅れている、止まっている」ありましたが、10 日程度放置してませんでしたか？町はい

ったい何をしているのか疑問に感じる。忙しいかもしれませんがふんばってください。

447 人口減少を止めるためにも、官民一体となって地域の活性化に取り組むことが大事だと考えます。その

ためには民間事業者を集い、これまでの公共施設に地域住民だけでなく近隣市町の方々が気軽に利用で

きるような施設にすることが必要だと思いました。その上で、このような利用し易い施設をアピールし

ていくことで、住民の人口減少を食い止める方法が生まれるのではないかと思いました。

また、従来の町民に向けても、IoT を活用した取り組みを広げていくことも重要だと思いました。例え

ば、駅前の駐輪場の空台数が分かるシステムや図書館の本貸出や席の確認ができるシステムなど、パソ

コンやスマートフォンを端末として利用できる取組があれば、より利用者が利用し易くなるのではない

かと思いました。これからとしては、既存施設にどのような新しい付加価値を付けていくかが必要にな

ってくると思います。一町民として今後の町創りに期待しております。

449 ・二宮に来てから、公共施設の情報がありませんでした。どんな施設があってどのように利用できるの

か情報が欲しいです。

・今後少子高齢化になるにつれ、安全安心に生活できるように環境整備をしてほしい。路線バス、コミ
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ュニティバスの本数が少なすぎる、年齢により車の運転ができなくなる高齢者が多くなります。そのた

めにバスの本数を増やす、歩道を作るなど、安全に生活しやすい取組が必要。

452 このご質問の回答にこの紙面一枚では書ききれないので、別な形でお伝えします。まず、このアンケー

トから町内の優秀な方々に声をかけ、そのチームによりすすめるのがよいと思われます。先にも記しま

したが、多数決は民主的ではなく、少数の優れた意見を削除する手段であり、良い結果にはつながらな

いと思われます。

453 公共施設に行く交通手段が不便であるように思う。利用する立場になって考えてほしい。

455 人口減少、少子高齢化は二宮町に限ったことではないが、税金の無駄遣いを省くためにも公共施設の統

廃合を検討することは必要だと思います。

個人的に各施設の利用頻度は少ないが、なくても困るだろうと思い、具体的な案は浮かびませんでした。

ただ、果樹園跡地利用で「子どもたちを中心とした」施設は若いファミリーを狙ったものだと思います

が、それなら役場を果樹園に移し、役場跡にマンションでも建てる方が若い層を取り込めるのではない

かと思いました。果樹園周辺の道路が狭いので、ふさわしくないとは思いますが。

二宮町が活性化するよう、よろしくお願いいたします。

提出が遅くなって申し訳ございません。

456 ・小さな施設では駐車スペースが少なく、利用しづらい所が多い。駐車場を確保してほしい。

・統廃合により、利用しやすくなれば良いが、中途半端な妥協案はやめてほしい。

・それぞれの施設がどれくらい使用されているのか、採算が合わないなら、廃止はしかたがないと思う。 

・町の施設のサービスをよく知らない。もっと有効利用してもらえるように PR が必要だと思います。

・別紙資料だけでアンケートに答えづらい。もっと細かく数値を出して欲しい。（具体案、経費など）実

施計画書も同封すべき。

・HP を開いても、何を見たらよいか分からない。（具体的な内容を見つけられなかった）

-----

以下、実施計画を見ました。

・武道館は中学校の柔道場を使用したり、他の施設でも行えると思う。６時まで利用してないなら別に

問題ないのでは？

・有効活用できていない土地は、売ってはどうか。正泉寺は 26 年も有効できていないムダだと思う。

・地域集会施設の名前を変えて、同じような利用形態の施設を建てるなら古い施設は廃止すべきだと思

います。利用が少ない所は廃止すべき。

・あれば便利かもしれないが、なくても、ないなりの生活は出来るので、統廃合や縮小は大胆に行って

良いと思う。将来の子供たちの為になる町づくりをお願いしたいです。（財源確保）

・消防団の団員数が減り、6 年以上勤める人もいるので、経費の問題もあるし、縮小は考えられないか。

（第 2、第 3 分団は近い。合同練習とか検討できないか）

・中にも記入したが、建物も大切だが、生活の充実面が人口増加につながると思うので、子育て世代が

住みたい町、福祉が必要だと思います。他市町にあるものを有効活用させてもらう事もアリだと思いま

す。お金のない町がマネすることがないと思います。その余計な維持費を子育て支援に使用すれば、生

活の充実につながらないか。

457 団地を全てリノベーション（１棟）若い人が住みたくなるようなデザインの団地を１棟まるごと作る（低

家賃で）今のように１部屋ごと、バラバラではなく。ダサい団地、汚い団地の中におしゃれな部屋がポ

ツンとあっても入居する気にならない。

458 高齢になりつつこれからの生活はどうなるのかがとても不安です。低所得者は特に余り良い話は聞かれ
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ない。路上生活者になるのかなという不安を持ったこともあります。

ひとり、独居老人です。役場のある所が坂道を登らないといけないのも不便で行きたくない。用事が済

まない時もある。ラディアンの近くになれば…。

駅近くに総合スポーツセンターの様な施設があれば若者から年配者、男女問わず自宅が近く…というメ

リットがいかさせると思う。

459 災害時等に対応出来る公共施設

461 健康を守る事は大事なので、費用が掛からない散歩を促進するような試みが重要だと思います。例えば、

道の途中にベンチを充実させて、気軽に散歩ができるようにしたら良いと思います。コミュニケーショ

ンもとれて、お金がかからない健康が保てるのではないでしょうか。もともとある施設も、散歩の休憩

所として気軽に利用できたら、いいのかなと思います。二宮には海もあるので、海岸でバーベキューと

かできる施設（今流行りのグランピング施設）を作って、他県の人にも利用してもらって、町の収入源

になったらいいなあと思います。

462 このアンケートをみて、町作りにとても消極的なのかと考えました。予算が厳しいのはわかりますが、

なんでも削減することばかり。明るい将来が描ける町づくりが、なんとなく感じられません。（別紙 1 を

読むだけでは）役場が駅に近いので、まず駅前からもっと発展させていくのがいいと思います。できる

できないは後から考えるとして、若い子からどんどんアイデアを出してもらうのも良いのではないでし

ょうか。学校でアイデアを募集してもらうとか。役場の人は二宮をどんな町にしていきたいと考えてい

るのですか？話はそこからかも。知名度の高い町にしたいのか、若者を増やしたいのか、高齢者が住み

やすい町なのか、ベッドタウンにしたいのか。

463 利用する代金を安くしてほしい。あと、総合病院を二宮町に 1 つ建てて欲しい。皆からのお願いです。 

466 他の地域より引越てきて 1 年たったところですので、行ったことのない施設や場所がまだ多く、回答で

きずに申し訳ございません。二宮は海あり山ありで自然豊かで静かなとても生活しやすい土地なので、

若い世代の方が世帯を作って人口が増えるといいと期待します。

468 1.駅前再開発…殿様商売が成り立っており、他所から転居してきた立場で見ると、商店街の廃れ具合が

かなり残念。閉店が早すぎる。

希望…医療施設、スーパー、ドラッグストア（←最低これだけでも駅前に欲しい）、カフェ、プラス役場

が入るビルが欲しい。今の役場はスポーツ施設（民間）にして、フットサルコートなど、若者が使いや

すい施設ができると良い。マラソンで訪れる人達にはスポーツの町と思ってもらいたい。

2.吾妻山整備…山頂以外にも公園が欲しい。ピクニックが出来ると良い。ベンチが少ない。町外に発信で

きる様な魅力が菜の花しか無い。もったいない。もっと何かできる。

3.二宮町のブランディング…今、少しずつ新規の飲食店が増えてきている。二宮へ行って、あの店に行こ

う。あのパンを買おう等と思われる様な、おいしい店が並ぶ通りが 1 つあれば良い。海へ続く道ならベ

スト。新しい風を呼び込む時がきていると思います。

4.海岸の整備…砂浜が無い。海がもったいない。

471 ・スポーツ施設は町中心の東大跡地にあつめる。

・庁舎、子育て関連は駅前で再建してほしい。交通機関がないと非常に不便だから。

・ラディアンは文化的施設の充実を図る。

・小学校の方で児童館、あまっている教室・建物など土日開放。

・他の県外（隣の市）に視察に行き、良い物を取り入れる様にする。

472 先にも述べましたが、子供に重きを置くより、青年、子育て世代の中年に着目する必要があると思いま

す。新しい県営住宅を誘致しファミリー層の人口増加を図るとか、民間のスーパー銭湯などを誘致し他
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の市町村からも人の流入を図る事が必要だと考えます。

475 利用者の少ない施設の統廃合を進め、コストの削減を突き進める。

477 統廃合をして無くすことは簡単ですが、知名度も財政も無い二宮には酷ですが、コスト削減よりも未来

の子供達への投資と思って現状は耐震補強程度に留めた方がと考えます。既に良いアイデアがある場合

は別ですが。

479 仕事をしている為、現在施設を利用できる状況でなく、場所によっては実際何が行われているか把握で

きない為、どのように記載してよいか分からないアンケートでした。しかし、たまに利用する施設（役

場等）で無駄に人が多いように見えます。とにかく二宮町は財政困難だというのはよく耳にします。無

駄なものはやめ、赤ちゃんから大人まで利用の多いものにお金を使用してください。

※日中自宅（二宮）にいる事ができず、働いている人にとってこのアンケートは難しいです。

480 袖が浦プールは立地が良いのに使用されていないのは、勿体ない。利用者数が確保されないのであれば、

民間業者に委託して「うなぎの養殖場」にして収益をはかるのは如何だろうか。

483 ラディアンを拠点に施設を統合する。

484 二宮町は住むのにはとても良い環境であると思います。しかし子供の教育や子育てには少し魅力が無い

と思います。

485 役場庁舎の坂はきついために、東京大学果樹園跡地に。保険センターを役場の中に。駅前町民会館は立

地がいいけど駐車場がないため不便ですので、貸したらいいと思います。ふたみ記念館もそんなに入場

者が無いようですので、ラディアンに移したらいいと思います。（ラディアンの展示場）時々展示したら

空いてる時が多いから。二宮のプールは他県市より高いと思います。水泳教室を 1 回 700 円と入場料 400

円、高いです。年間パスポートだけでなく、半年のパスポートと 3 か月などあったらいいと思います。

体調がいつ悪くなるかわからない年金暮らしの人達が多い中、パスポートは考えてほしいです。一度に

2 万以上は大変です。 

488 子育てサロン、保健センターを利用させて頂いています。両施設共、スタッフの皆様の親切な対応にい

つも助けて頂いています。栄通りの子育てサロンは新しくきれいなので、使い勝手が良く、きれいで気

持ちが良いです。しかし、他の施設はかなり年数が経っているため、見栄えはもちろんですが、バリア

フリーになっておらず、乳児を連れて行動するには不便さを感じます。また、地形に関する事なので仕

方がないとはいえ、町全体のバリアフリーとは言えず、高齢者、乳幼児向きではないなあと思うことが

多くあります。「コンパクトで住みやすい町」だと思いますので、施設等含め「行動しやすい町」にして

ほしいです。

490 車の無い高齢者目線に立った場合、買い物や行政手続きなど、生活上必要とする施設は同じ場所にある

方が良い。

491 長く住んでおりますが、年 3 ヶ所ほどしか利用していませんので、施設の存続について私が回答するの

は不適切と思いますので控えさせて頂きます。統廃合とは少し違いますが、私の家には小さい子供が 

2人おります。公園で遊ばせたい時長い滑り台の有る吾妻山には登る労力を考えると行けず、つい近隣

市町村の大きい公園に足を運んでしまいます。町内にもっと大きな公園（食事もできて遊具がたくさ

んある）が有れば、他市町村に行かずに済みますし、逆に他市町村から遊びに来てくれると思うので

すがいかがでしょうか。

以上ありがとうございました。

492 ・財政難を理由に町にあるべき施設を統合することはあっても、無くすべきではないと思う。文化、芸

術、スポーツの施設は町の心の豊かさを示す発展的なものであり、削減する対象にあってはならない。

・財政難でも貧乏な町になってはいけない。
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・保健センターを子育て中、数回利用したが駐車場が無く非常に不便だった。（立地問題あり）

・町に本屋が無くて困るので駅前町民会館を建て直して町で本屋を経営（共同？）、または委託したらど

うか。

493 将来的には今のラディアンのある、果樹公園（東大跡地）に役場などを移転して駅の近くの公共施設を

民間に払い下げして（売却）お金を得る。長期的に国の援助も仰いで返済していく方法はあるのか？？

この辺の所は良くわからないが…チョコチョコ直していつでもお金ばかりかかる心配もある（老朽化の

役場など）

494 他市町村と合併したらどうか。郡部であることが若年層にかなり抵抗になっている。住みたがらな

い。田舎の昔の村でさえ、市になっている。合併して施策施設の統合を考えるべきと思います。

施設の利用をしていない人で決めないよう利用者の意見を良く聞いて下さい。

497 二宮の公共施設はまとまってこの地域にあるとかではなくちらばっているので、統合していく案には賛

成。

499 子供から老人までが利用できる複合施設にし、コミュニケーションが活発にとれる存在を意識できるあ

たたかい空間を作ることが長寿の里としてのあり方だと思います。

501 限られた人だけが利用している。大半の人は利用の必要がない。多くの人が利用する施設だけ残す。（大

半は不要）

504 ・百合が丘保育園の場所が行きにくいところにあり不便を感じる。二宮町から出勤する人（子どもをも

つ親）にとっても駅前に保育園があった方が助かる。もしくは保育園利用者のみが利用できるコミュニ

ティバスのようなのがあったら便利だと思う。バスの運営費を出すとしたら、月に 1500 円以内が理想

（1 日 50 円～75 円×20 日間）

・温水プールも子どもたちが自分達で行けるような場所にあると利用者が増えたかも…緑が丘在住の人

くらいしか行きにくいと思うし、場所が分かりにくい。

・新しい施設をもし増やすとしたら雨の日でも親子で行きたくなるようなところが出来ると良いと思

う。安く 1 日遊んでいられる…ブロック etc 家では数多くそろえる事が難しい玩具が置いてあったり、

室内ジャングルジム、ボールプールなどあったら親子で利用する人もいると思う。そこから子育てしや

すい町をアピールしていったら良いのではないか。

※期限を大幅に過ぎてしまって申し訳ありません。宜しくお願い致します。

506 ・子供から大人までが楽しめる施設があると良い。

・ペットと一緒に何か出来る施設があっても良いと思う。

511 ・空地、空家、空校舎などの有効活用、民間事業化へ転嫁

・シェアハウス etc の促進事業 海外交流を含めた対応

・町おこし等としてのイベントや長寿の里としての食物による健康食品の開発事業、例：コレステロー

ル、糖、血圧…改善可能食物の生産とその加工品

514 単に人口減少に伴う、経費縮小計画のみでなく、どうやったら魅力ある町づくりができるか考え、実施

し、人口の減少を少なくすべき。

515 小中学校すべてを維持。その施設を役場出張所、地域集会施設、機能をもたせる。

521 人口減少にあわせて公共施設はできるだけ廃止し、そのぶん町内をバスなどで巡回させていただけたら

と思います。

522 プールの使用において、幼児の利用ができる日が設けられたことは良いと思います。できれば屋外なの

で保護者が普通の帽子を使用したり、ゴーグルなしでも使用できる様、ルールを変更されてはいかがか

と思います。（他府県の地域では可能です）又、駐車場は町民運動場を使用したりできるのでしょうか？
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時代の変化で今どきの「お母さん」は車で移動できない施設には足が向かないと思います。（私は車に乗

りませんがそう思います。）（ホームページの詳細をチェックしていないまま書きました。すでに対策さ

れていることでしたら、申し訳ありません。）前出のページにも書きましたが、保育施設の確保は必須で

はないでしょうか。現在保存のままの町有地などに保育園 or 町立の幼稚園を作る or 小さな遊園地並み

の公園というか遊具施設を作ることで子育て世代の方が移転することを止めたりできるのでは？

524 役場庁舎は老朽化が著しい。職員の環境悪化、それと住民が行き来する施設として整っていないので、

新庁舎を建設することに賛成です。

＜新庁舎への設計について＞

1.町民が休憩するスペースの確保

2.町民も利用できる食堂を設ける

3.付随した駐車場の増設（庁舎屋上に）

4.町民が誇れる庁舎にして欲しい＝将来の理想をイメージして

525 海と山に囲まれたとても素敵な町だと思いますがスーパーが 3 軒もあるにもかかわらず本屋が一軒もな

い。とても不便に思います。

駅から歩いて行ける山（吾妻山）なんて、二宮町くらいじゃないでしょうか？もっと二宮町をアピール

する者はないですしょうかと考えてしまいます。

526 老人と子育てサロン一緒の建物でどうですか

529 小児病院跡地は国に無料で貸し出して町有地有効活用になるのですか？海の望める一等地のもっと可能

性のある活用なら町民はもちろん町外からも人は集まるはず。何をもって長寿の町としているのです

か？なぜ長寿なのか？二宮は可能性、魅力のある町です。削減、廃止方向のこのアンケートも寂しいで

す！住民がこの町でお金を使うような施設を残して欲しいです。皆町外でお金を使いますよ…。ある程

度、民間事業にまかせた方が利益が出るのでは？

530 施設の統廃合は致し方ないと思う。少しでも二宮町を活性化していって欲しい。さしあたって吾妻山へ

の駐車場を作るべきだと思います。老人が住みやすく、お金をしっかりおとす町になるといいと思う。

子育てしやすい町に。

531 税金収入が上がる、人々の増加をもたらす公共施設を作る事。25 才～60 才の人々が多くいる町。 

533 子育て世代に対するサービスを向上する。  




